

LES FÊTES D'ALBI

Le meeting aérien de 1910

Dans le cadre des fêtes d'Albi de 1910 (du 4 au 8 juin), le Comité des fêtes de la ville organise un ensemble de manifestations, dans le but de relancer un commerce local qualifié à l'époque de « léthargique ».

Nous savons que ces fêtes regroupèrent un grand nombre d'animations allant des fêtes foraines, des fleurs, à la musique, en passant par le cortège historique, les illuminations, la séance d'aviation (meeting aérien et exposition d'aéroplanes), ou encore le banquet offert à l'enfant du pays, l'aviateur Gibert.

Sur chacune de ces animations, nous avons pu recueillir les informations suivantes, extraites du rapport sur les fêtes de juin 1910, par Léon Belot, au nom du Comité des fêtes du Pays Albigeois (AD81, Bib C 406-7, consultable en salle de lecture).

- Les fêtes foraines : elles eurent lieu Place du Manège et Place Lapérouse, « trois soirées durant ».
- La fête des fleurs : inédite à Albi, cette manifestation donne lieu au défilé de 25 véhicules qui pénètrent dans le Jardin national, au son de la musique du 2^e génie.
- La musique : plus de 2 000 personnes se donnent rendez-vous au Parc Rochegude pour écouter le 15^e de ligne et le 2^e génie de Montpellier. Le gala du 4 juin donna à entendre *Les pêcheurs de perles* de Bizet. Plusieurs bals populaires furent également organisés dans la ville.
- Le cortège historique permit de voir le sosie du Dauphin Louis XI (entrant dans sa bonne ville, comme en 1429), accueilli place Sainte-Cécile.
- Les artifices et illuminations : ils proposent l'embrasement de l'Archevêché et de Sainte-Cécile, et la fête lumineuse sur le Tarn.
- L'aviation : 50 000 personnes assistent, le 6 juin, au Champ de Manœuvre (actuel aéroport du Séquestre), à l'exhibition de l'aviateur Gibert sur son appareil Blériot. Outre la séance d'aviation, est organisée une exposition d'aéroplanes.

Telles furent les diverses animations organisées, dans le cadre des fêtes d'Albi, du 4 au 8 juin 1910.